

Inicio [» Noticias económicas importantes](#) [» Alarma en sector petrolero de Colombia: en 2023, inversión privada en exploración...](#)

[Noticias Económicas Importantes](#) [Noticias Petroleras](#)

# Alarma en sector petrolero de Colombia: en 2023, inversión privada en exploración caerá 33 %

Por [Valora Analitik](#) - 2023-02-08



Petróleo en Colombia. Foto: tomada de istockphoto.com - bashta

La [Asociación Colombiana del Petróleo y Gas \(ACP\)](#) presentó el informe económico 'Tendencias de inversión en exploración y producción (E&P) de petróleo y gas en Colombia 2022 y perspectivas 2023', en el cual se reveló una noticia poco alentadora para el sector.

De acuerdo con el documento, la inversión en exploración para 2023 será de US\$1.240 millones, lo que significa una caída de 4 % frente a 2022 cuando fue de US\$1.290 millones.

Ello se debe a que, pese a que la inversión en exploración de la empresa estatal se incrementará, la de las compañías de régimen privado, de acuerdo con los estimativos, **estará entre US\$650 millones y US\$700 millones; es decir, un 33 % menos que en 2022.**

"La caída en la inversión exploratoria de las privadas se debe, principalmente, a la incertidumbre, y el incremento de la exploración por parte de [Ecopetrol](#) obedecería a la búsqueda de reservas, con énfasis en costa afuera", aseguró el presidente de la ACP, Francisco José Lloreda Mera.

## Gas, líder en exploración

El informe de la ACP destacó que las inversiones en gas natural siguen cobrando mayor importancia en el presupuesto de exploración.

Para 2023 se proyecta que con US\$740 millones, lo cual representa el 60 % del

**GRAN FORO PERSPECTIVAS  
ECONÓMICAS 2023**

Jueves 23 de febrero 8:00 a. m. Bogotá



para 2023 se proyecta que sean de US\$740 millones, lo cual representa el 60 % del presupuesto total de exploración.

Según las estimaciones, el 77 % de las inversiones de este año serían en tierra firme y el restante -que serían US\$280 millones- se haría costa afuera (offshore), lo que evidenciaría un interés por el desarrollo de este recurso.

Es así como se proyecta perforar un pozo costa afuera, continuar con la evaluación de los pozos perforados en 2022 y adelantar actividades preparatorias para las campañas de perforación previstas a partir de 2024.

En línea con el estudio, **la región Caribe seguirá siendo la principal receptora de inversión exploratoria en 2023 con US\$485 millones.**

El 58 % de esa inversión en esta zona se realizará en costa afuera y el restante en tierra firme.

Asimismo, **en el Caribe se ejecutará el 61 % de la inversión que tiene como foco la búsqueda de gas natural.**

“La inversión en gas se viene incrementando desde hace varios años. Es una señal clara del interés de la industria en ir dando un giro hacia fuentes primarias de energía que, además de limpias, están llamadas a ser la correa de transmisión de la transición”, señaló Lloreda.

**Le puede interesar: Colombia | Producción de petróleo de diciembre de 2022 es la más alta en 32 meses**

### **Inversión en producción**

La inversión total en producción en 2023 se estima en US\$3.810 millones, es decir, un incremento de 6 % respecto del 2022 (US\$3.590 millones).

Estas inversiones se destinarán así:

- 52 % a la perforación de pozos de desarrollo (para producir más petróleo y gas)
- 25 % a facilidades de producción
- 12 % a proyectos de recobro mejorado
- 11 % a otras actividades

Así las cosas, los cálculos de la ACP le apuntan a que **la producción de petróleo para 2023 en Colombia sea de 770.000 barriles por día (bpd)**; o sea, 16.000 bpd más en comparación con la producción promedio de 2022.

Por el lado del gas, el estudio del gremio prevé **un potencial de producción de gas de 1.183 millones de pies cúbicos diarios (mpcd).**

En este caso, el departamento del Meta continuará siendo el principal receptor de la inversión en producción con US\$1.859 millones, seguido por Casanare (US\$754 millones), Arauca (US\$325 millones), Santander (US\$143 millones), Putumayo (US\$126 millones); entre otros departamentos.

### **Impacto de la reforma tributaria**

Según la encuesta realizada a las empresas de régimen privado afiliadas a la ACP, la mayor carga fiscal aprobada **en la reforma tributaria generó un recorte en el presupuesto de inversión 2023 del orden de US\$370 millones:**

- US\$170 millones corresponden a una caída en la inversión exploratoria

- US\$200 millones menos en inversión en producción

“Algunas empresas se han visto en la necesidad de reducir su presupuesto de inversión en exploración y producción para cumplir con la reforma tributaria; lo cual es infortunado, pues estamos hablando de recursos muy importantes que el país necesita”, afirmó el presidente de ACP.



Convierta a **ValoraAnalitik** en su fuente de noticias

**ETIQUETAS** Gas natural en Colombia petróleo en Colombia

## Artículos relacionados Más del autor



Noticias Económicas Importantes

Esto piensa ChatGPT de la economía de Colombia



Finanzas Personales

Estas cuentas de ahorro están exentas del impuesto de 4x1.000



El papel de los combustibles líquidos en transición energética de Colombia





f
@
in
📡
🗨️
🐦

📺

### Contacto

📍 Cr 43A No. 5A - 113 Of. 802 Edificio One Plaza - Medellín (Antioquia) - Colombia

☎️ (+57) 321 330 7515

✉️ Email: info@valoraanalitik.com

### Conozca a Grupo Valora

Nuestro portafolio de servicios es:

- ▶ Valora Analitik
- ▶ Valora Consulting
- ▶ Valora Software

### Categorías

- Premium
- Petróleo
- Energía y Minería
- Macroeconomía
- Empresas
- Política
- Infraestructura
- Monedas
- Mercados
- Internacional
- Finanzas personales

### Secciones

- Destacado
- En Perspectiva
- Valora sostenible
- Especial Valora
- Zona Bursátil
- Indicadores
- Gráficos
- Videos
- Podcast
- Video columnas
- Contacto

🔔

[Contacto](#)
[Política](#)
[Solicite Precios y Planes](#)
[Pauté con nosotros](#)

⬆